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Поездка

В «Добрый путь» 
вместе с Росатомом

21, 22 сентября
РЕСТАВРАЦИЯ ОБУВИ!

Подарите вашей старой обуви новую жизнь!!!
Кировская обувная фабрика принимает 

обувь в ремонт. 

Предоплата - 200 рублей.
НОВАЯ ОБУВЬ НА ЗАКАЗ

Прием проводится:
г. Н. Тура, МУ “Дворец культуры” (ДК энергетиков), 

ул. 40 лет Октября, 1д, с 10.00 до 18.00. Тел. 2-77-85.

(5-3)

Информация о товарах и услугах публикуется на правах рекламы.

На четвертый день пребывания в Мо-
скве группу пригласили в департамент Рос-
атома на встречу с председателем проф-
союза госкорпорации Валерием Кузьми-
ным. Ему были заданы самые разные во-
просы: о профессиях, которые могут при-
обрести женщины, об отдыхе служащих. 
А потом провели деловую игру: девочки 
напечатали на компьютере поздравление 
ветерану производства и отправили его по 
адресу. Встреча закончилась чаепитием и 
вручением подарков.

На следующий день после экскурсии на 
Красную площадь наша группа вновь при-
была сюда, чтобы познакомиться с про-
фессией повара. В прекрасно оборудо-
ванной кухне все вместе стряпали пиц-
цу, а потом дружно пробовали ее. Побы-
вали девочки и в главном шестиэтажном 
здании Росатома, где им рассказали о 
профессии официанта. Молодой человек 
с виртуозным изяществом раскладывал 
столовые приборы, расставлял бокалы, 
взбивал коктейли. А девочкам дали одно-
разовые перчатки и фартучки, и те сами 
делали канапе, используя все, что пред-
лагалось для бутербродов: грибы, оливки, 
огурцы, колбасу...

Группой из Лесного заинтересовалось и 
православное телевидение. Журналисты 
канала «Союз» приехали в обитель, взяли 
интервью у Ирины Николаевны, познако-
мились с девочками, побывали на мастер-
классе по изготовлению бус из войлока. 
(Кстати, Катя Никифорова показала мне 
свое изделие – поверьте, оно очень краси-
вое и современное.) Девочки рассказали 
телевизионщикам, где успели побывать, о 
своем трепетном отношении ко всему, что 

происходит в оби-
тели.

На 26 августа 
была запланирова-
на поездка в Сер-
гиев Посад, в Лав-
ру, основанную од-
ним из самых почи-
таемых и любимых 
святых на Руси – 
Сергием Радонеж-
ским. В первую оче-
редь приложились к 
его святым мощам, 
затем состоялась 
экскурсия по обите-
ли. Группу сводили 
в ризницу, где по-
казали старинные 
книги – Евангелие, 
жития святых. Пили 
из святого источни-
ка, обедали в тра-
пезной, как настоящие паломники.

К вечеру вернулись в «свою» обитель, 
предварительно покатавшись в вагончи-
ках наземного метро, наблюдая за сме-
няющимися картинами московской жиз-

ни.
И конечно, девочкам не могли не по-

казать одну из главных святынь Мо-
сквы – храм Христа Спасителя. Экс-
курсовод поведал об истории создания 
и разрушения этого величественного 
сооружения, о возрождении святыни. 
Поднялись на смотровую площадку, 
расположенную на почти 40-метровой 
высоте, где дух захватывает от велича-
вой панорамы Москвы и ее простора.

В этот же день состоялся последний 
визит в Росатом, где девочки встрети-
лись с нашим земляком, бывшим ра-
ботником комбината «Электрохимпри-
бор», а ныне заместителем директора 
департамента по ядерному вооруже-
нию Виктором Харушкиным. И в этот 
раз радушная встреча завершилась 
вручением многочисленных подарков и 
приглашением приехать еще.

Но впереди нашу группу ожидало 
еще одно событие – праздничное, тор-
жественное и наверняка единственное 
в их жизни – присутствие на Патриар-
шем богослужении в Успенском собо-
ре Кремля 28 августа, в день Успения 
Пресвятой Богородицы. Девочки сто-
яли в первом ряду, могли видеть всю 
красоту службы, молились вместе со 

всеми и получили благословение Патри-
арха Кирилла.

Это событие завершало пребыва-
ние группы в Московской обители. Зву-
чали слова напутствия, пожелание сле-
довать по пути добра, сохранить в себе 
то настроение и духовность, которые за-
родились во время пребывания в оби-
тели. Матушка каждому вручила свиде-
тельство об участии в проекте «Добрый 

путь» и подарки: молитвенники, право-
славные книги, иконы святых страсто-
терпиц Елизаветы Феодоровны и иноке-
ни Варвары...    

Редкую по насыщенности событиями 
и эмоциями поездку посчастливилось 
пережить девочкам, которые лишены 
родительской, а главное – материнской 
любви. Частичку этой любви они полу-
чили в святой обители, где их учили не 
только молитве, но и рукоделию, выпол-
нению домашних обязанностей. Каждая 
из девочек почувствовала себя востре-
бованной и самостоятельной, ощуща-
ла заботу и внимание сестер обители. 
Особенно заинтересовалась церковной 
жизнью Лиза Пепеляева. Она быстро 
выучила основные молитвы, выполня-
ла все поручения сестер. И матушка-
настоятельница пригласила ее остать-
ся в обители, учиться в гимназии. Лизе 
так все понравилось, что она почти со-
гласилась. Почему передумала? Вспом-
нила родных – тетю и дядю, которые за-
ботятся о ней. И... не захотелось расста-
ваться.

Отеческую заботу проявил и Росатом, 
включившись в эту благотворительную 
деятельность. Ведь благодаря госкор-
порации осуществилась детская поезд-
ка в Москву. Так свое 65-летие атомная 
отрасль отмечает не только успехами в 
оборонной промышленности, но и про-
ведением мирных акций. 

...Наша жизнь состоит из множества 
поступков, добрых и не очень. Для на-
ших героинь жизнь началась с испыта-
ний, но они не одиноки, рядом – умные, 
любящие воспитатели, а еще им была 
послана радость обретения духовно-
го состояния. Сохранить бы, не распле-
скать…

Е. СТАРОВЕРОВА.
Фото И. ПФЕЙФЕР.

«Отмена преподавания язы-
ка в школах грозит потерей 
самобытности татарского 
языка, дети не будут знать 
свой родной язык. В Финлян-
дии, например, живет всего 
около 1000 татар. Но при этом 
они делают все, чтобы сохра-
нить свой язык, свою культу-
ру, религию, обычаи. Для нас 
это повод для размышле-
ния», – сказал на Совете ак-
сакалов Суфхат Надыров.
По мнению председателя Со-

вета старейшин Конгресса татар 
Свердловской области (КТСО) 
Суфхата Надырова, первооче-
редной задачей Конгресса явля-
ется системная работа, направ-
ленная на развитие и сохранение 
языка и национальной культуры, чтобы 
оставить после себя для будущего поко-
ления самое дорогое, что есть на свете, – 
родной язык.

В Лесном совет «Якташлар» в 2008 году 
принял решение – «Душевные богатства, 
культура и язык, которые достались нам 
от наших родителей, должны передавать-
ся детям, внукам, будущему поколению».

И вот 5 октября, в воскресенье, в 11 ча-
сов в читальном зале Бажовки откроет 
третий учебный год воскресная школа об-
учения родному языку.

Школу посещают ученики всех возрас-
тов – от школьного до пенсионного. В тре-
тий класс за парту сядут Раиса Берези-
на, Гулия Марамзина с сыном Русланом, 
Галия Лежнева, Асия Ситнова и другие 

и по окончании учебного года они с удо-
вольствием будут сдавать условные эк-
замены за третий класс.

Нынче ученики воскресной школы 
приобрели самоучитель «Татарский на 
каждый день» (автор Ф. Сафиуллина), 
по которому были проведены уроки в по-
следние месяцы обучения. Этот учебник 
всем понравился. Он предназначен для 
самостоятельного изучения татарского 
языка – на курсах, на работе и дома. В 
нем нет трудных и нудных правил. Книга 
помогает правильно произносить слова 
и предложения, особенностью ее явля-
ется обучение живой разговорной речи.

В прошлом году общество «Якташ-
лар» установило связь с методическим 
кабинетом института регионального раз-

вития образования в г. Екате-
ринбурге, получило необходи-
мые программы и пособия. На-
ступающий для нас новый учеб-
ный год будет более интерес-
ным, более качественным. При-
соединяйтесь! Не пожалеете. 
Мы уверены, что число учени-
ков, слушателей возрастет еще 
и потому, что Леле Ахметовне 
Чурашевой, которая два учеб-
ных года блестяще вела уроки, 
будет помогать Раузиля Мин-
зяновна Рахмангулова, кото-
рая окончила среднюю школу 
на татарском языке.

В ДК «Современник» в про-
шлом году открылась еще одна 
школа – по изучению арабской 
письменности. Нынче занятия 

также будут продолжены. Уроки будет 
вести Хаджи Агарези Рзаев.

Татарский  язык ,  по  сведениям 
ЮНЕСКО, стоит на четвертом месте по 
своей стройности, логичности и занима-
ет четырнадцатое место в мире. Знание 
татарского дает возможность общаться 
со всеми представителями тюркских на-
родов. И в Лесном к языку интерес не-
малый: так, за два учебных года школу 
посетили около 30 человек, 15 из них 
сдавали «экзамены». 5 октября в 11 ча-
сов мы начинаем сначала, с 1-го класса. 
Приходите – мы вас ждем.

Р.И. БЕРЕЗИНА, 
Л.А. ЧУРАШЕВА 

по поручению Совета «Якташлар».   

В третий раз - 
в национальный класс!

На смотровой площадке храма Христа Спасителя. 

Прогулка по Москве.


